
Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III

50933 Köln

Sitzung vom 05.02.2024

Ort: Deutsche Sporthochschule
Köln

Raum: BR104 & Online

Sitzungsleiter: Ronja Reichert Beginn: 11:01Uhr

Protokollführer*in: Luca Beckmann-Metzner Ende: 13:32Uhr

Teilnehmer*innen:

Abwesend:

Mathilde Fernau
Rio Grumbrecht
Ronja Reichert
Fabian Pezl
Jonas Frechen
Luca Beckmann-Metzner
Jan-Ole Schulz (11:35 – 12:01Uhr)

Eva Kwasny
Nils Lange
Maximilian Kellers

Gäste:

Ronja Reichert eröffnet die Sitzung um 11:01Uhr

Begrüßung

Ronja begrüßt die fünf anwesenden Referent*innen.

Beschlussfähigkeit/Genehmigung TO/Verabschiedung der letzten Protokolle

Mit fünf anwesenden Referent*innen stellt Ronja die Beschlussfähigkeit des AStA fest.

Genehmigung der Tagesordnung…

…einstimmig genehmigt

Genehmigung des Protokolls vom 31.01.2024, geführt von Jan-Ole Schulz…

…vertagt

ToDo Jole: Protokoll auf Slack teilen

TOP1: Berichte

Rio:

o Stellungnahmen geschrieben
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▪ Zu nicht-öffentlichen ToP vergangene Sitzung

▪ Angelegenheiten der Umfrage für Wohlbefinden

Mathilde:

o Kontakt zu Chiara mit Edelgard zum Austauschtreffen

Fabi:

o Vorbereitung und Umsetzung des ersten Orgatreffen mit Tutis für EW SoSe 24

▪ Motto wird Safari sein

o Stellungnahme zu StuPa Sitzung 29.01.2024
o Orgagruppe für Tuti-Leitfaden / Verhalten Tutis

▪ Fabi, Rio, Mathilde, Yasmin, Ben, Mika, Lina, Lisa, Tina

Ronja:

o Vorbereitung Eignungstest 04/24 (06. / 07. Feburar)

▪ Einkauf (Würstchen, Brot, Saucen)

▪ Finale Gruppeneinteilung

▪ Auseinandersetzung mit fehlenden Awareness T-Shirts

Luca:

o Anfrage beim Justiziariat zur Rechtmäßigkeit der Wahl des StuPa Präsidiums
o Stellungnahme zu StuPa Sitzung 29.01.2024 verfasst
o Terminabsprache mit Tina Foitscheck
o Ralf Decker kontakt bzgl. Desinfektionsspender auf den Toiletten

ToDo Mathilde: Sucht sich eine Lösung für die Awareness T-Shirts

TOP2: Haushaltsempfehlungen

Auf Basis des Haushaltsentwurfs 2024 diskutiert das Gremium über weitere Haushalts Empfehlungen,

die wir aus den Erkenntnissen der eigenen Erfahrungswerte gesammelt haben.

Mathilde: CSD – und Awareness Sachkosten sollten berücksichtigt werden.
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Luca: Juristische Beratung für die studentische Selbstverwaltung. Soll helfen, Satzungen und

Ordnungen auf Rechtssicherheit zu prüfen und bei Rechtsunsicherheit unterstützend zur Seite zu

stehen. Darüber hinaus wäre die Unabhängigkeit der Hochschule gewährleistet.

Mathilde: Gibt es nicht bereits einen Unterpunkt für Beratungen?

Luca: Stimmt, man könnte das beides zusammen legen.

Jole: Hinweis darauf, dass es gut sein kann, dass ein künftiger AStA nicht die gleiche Wertigkeit

gegenüber einer externen juristischen Rechtsberatung sehen könnte.

Luca: Die Rechtsberatung soll in Situationen helfen, wenn innerhalb des StuPa oder AStA aufgrund

rechtlicher Grauzonen Uneinigkeit herrscht.

Fabi: An Jole. Warum wird in dem Haushaltsunterpunkt Ersti-Wochenende unter Anfahrt 1.400€ als

Einnahmen angegeben?

Jole: Werden diesen Betrag mit in die Teilnahmegebühr verschieben.

Fabi: Die Anfahrtsgebühren für Ersti WE – aktuell 2.000 – müssen auch reduziert werden. In den

letzten Ersti WE wurde die Anfahrt von den Ersti/Tutis selbst organisiert. Deswegen sind diese

Ausgaben gesunken.

Jonas: Ist bereits die Fahrradwerkstatt als eigene Haushalts Unterpunkt angegeben?

Jole: Eine Fahrradwerkstatt Person ist mit 1.056€ angegeben.

Luca: Nach Rückmeldung von Johanna (AStA-Service) ist die Auslastung der AStA Service Angestellten

nicht so hoch, als dass eine zweite Service Stelle angemessen scheint. Falls das StuPa über eine

weitere Stelle nachdenkt, sollte es im Vorfeld klare Aufgaben nennen, die dieser neuen Stelle

zugetraut werden sollten.

Fabi: Gibt es eine abschließenden Abschlussbericht des Haushalts 2023?

Jole: Dies wird es in den kommenden Wochen in einer anderen Sitzung geben.

Luca: Kannst du uns hierzu ein Datum nennen, wann dies erfolgt sein wird?

Jole: Kann ich nicht. Ich melde mich, wenn ich mehr weiß.

ToDo Jole: Abschlussbericht des Haushalts 2023 anfertigen

Fabi: Gibt es eine Möglichkeit, wie wir Gelder der Hochschule für das Engagement der Tutis

zweckgebunden für Teambuilding Maßnahmen verwenden können? Dies war ursprünglich mal durch

einen AStA Beschluss festgehalten.

Jole: Finde eigentlich nicht, dass der damalige AStA das einfach so machen durfte. Das ist die

Entscheidungsgewalt des StuPa inwieweit die Gelder für welche Zwecke verwendet werden.
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Luca: Auch hier rechtliche Grauzone, da nirgendwo festgehalten ist, ob und wie der AStA eigens

erwirtschaftete Gewinnen verwenden darf oder diese erneut durch das StuPa freigegeben werden

müssen. Die Diskussion um mögliche Teambuilding Finanzierung durch die 8.000€ der Hochschule

sollte im StuPa geführt werden.

TOP3: Kooperation Einhorn

Luca: Hat Kooperations-Anfrage an das Unternehmen gestellt, die mit sehr interessantem

Werteverständnis aufgefallen sind.

Antwort von Einhorn:

Hintergrund Einhorn:

„Einhorn vertreibt vegane und nachhaltige Designkondome und Periodenprodukte und setzt sich

aktiv für wirtschaftlichen Wandel, Transparenz und soziale Gerechtigkeit ein. Daher wurde das

Unternehmen im Jahr 2019 in eine Purpose Company gewandelt und befindet sich seitdem in

Verantwortungseigentum.“

Fabi: Sieht den Umstand, dass wir ein ähnliches Werteverständnis teilen. Nichts desto trotz müssen

wir Kosten dafür tragen, Werbung für andere Unternehmen zu machen.

Ronja, Mathilde: Zustimmung zu Fabi

Keine Kostengebunde Kooperation mit Einhorn

TOP4: CampusTag 16.03.

Ronja: Nils hatte ja grundsätzlich ein Interesse an der Umsetzung des Campus Tages mitzuwirken.

Gäbe es noch jemand, der*die Lust hat mit zu organisieren?
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Mathilde: Wäre vormittags da und könnte eine Schicht übernehmen.

Rio: Würde auch teilnehmen, wenn ich nicht alleine bin.

ToDo Mathilde: Slack AG für den CampusTag 16.03 erstellen.

TOP5: Vergünstigte Massage für Sportstudierende
Maximilian Kellers hat folgende Anfrage erreicht:

„Ich gehe hin und wieder mal zur Thai Massage hier in Weiden und hatte mich letztens mal mit
Kommilitonen unterhalten wie gut so was als Sportstudent tut und das man sich das öfter gönnen

sollte.

Leider ist sowas ja häufig zu teuer und kostet meisten über 50 Euro.

Da ich schon länger Stammkunde bei denen bin, zahle ich weniger und hatte den Chef mal
angesprochen, ob es die Möglichkeit gäbe einen spezial Rabatt für Sportstudenten anzubieten.

Da ich schon häufig Kommilitonen hatte, die daran auch Interesse hätten, dachte ich dass es vielleicht
ein ein schönes Angebot für alle wäre.

Er hat gesagt, dass er das gerne machen würde, weil er für beide Vorteile sieht. Er könnte den Spohos
einen vergünstigten Preis anbieten, wenn man zu Zeiten kommt, wie zum Beispiel Mittags wo sonst

nur selten andere Leute als Stundeten können.

Ich profitiere davon nicht, also nicht dass du denkst, dass ich das nur mache, weil ich dafür irgendwas
kriege ich dachte nur vielleicht wäre es ein schönes Angebt für alle Studis😉

Hier ist der Link: https://thaiworld.koeln/

Ich glaube es arbeiten insgesamt 4 Masseurinnen dort.

Wenn ihr es auf der Asta Insta Seite posten würdet, dass es einen Studententarif exklusiv für Spohos
gibt, würde das völlig ausreichen.

Gib mir doch gerne Rückmeldung dazu!“

--------------------

Ronja: Wollen wir dieses Angebot unterstützen? Werbung auf Instagram machen?

Luca: Würde mich dafür aussprechen, dass wir die beteiligten Personen in unsere Sitzung einladen,
dass diese sich – wie bei jeder Kooperationsanfrage – persönlich vorstellen können.

ToDo Maxi: Kontaktiert Thaiworld und weist auf die Einladung einer zukünftigen AStA

Sitzung zur möglichen Kooperation hin.

TOP6: Vorstellung AStA IO
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Fabi berichtet:

„Das International Office hat seit neustem einen Instagram Kanal mit dem wir Studierende aus dem

Ausland erreichen wollen, der aber auch für die Austauschstudierenden vor Ort informativ ist. Du

kannst ihn dir ja gerne mal anschauen und wenn du magst auch Feedback geben. Wir sind froh über

jeden Hinweis, wie wir uns gut und attraktiv für zukünftige Austauschstudierende darstellen können

(https://www.instagram.com/gsu_international_office/).

Unsere Idee ist es einen Beitrag über den AStA als Institution hochzuladen. Darin soll kurz erklärt

werden, wer ihr seid und was ihr macht. Vielleicht auch mit einer Anmerkung zu deinem Referat, dass

du der Ansprechpartner für Internationales bist.

Da ihr euch selbst am besten vorstellen könnt, würde ich vorschlagen, dass ihr den Beitrag erstellt und

wir den bei uns hochladen können. Ihr wisst wahrscheinlich am besten, was ihr gerne über euch

mitteilen möchtet. Dabei lassen wir euch alles ziemlich offen, also das Design und ob ihr nur Bilder

oder Videos nehmt.

Du kannst gerne einmal rückmelden, was du von der Idee hältst und ob ihr einen Beitrag erstellen

würdet.“

Ronja: Wäre es sinnvoll, wenn wir uns ein Konzept überlegen, wie wir den AStA über IG vorstellen

könnten? Ggf. ein ToDo für Eva ein Konzept zu erarbeiten.

Sitzung: Zustimmung

ToDo Eva: Erstellt das Konzept zur Vorstellung des AStA über Instagram für das

International Office.

TOP7: Sonstiges

Konferenz „Digitalisierung weiterdenken – Künstliche Intelligenz in Lehrorganisation und

Hochschulverwaltung“ Karlsruhe, 10. und 11. April 2024

Luca: Findet die Idee eines Workshops für Studierende aus der studentischen Selbstverwaltung

gut. Abhängig von der Haushaltsverabschiedung könnte man auch drüber nachdenken einer Gruppe

von bis zu 10 Personen die Präsenzteilnahme in Karlsruhe zu erstatten, sofern die kosten nicht ins

unermessliche steigen. Dann könnten wir auch loslösen von der aktuellen oder kommenden AStA

Amtsperiode.

Rio: So könnten Studiengangssprecher*innen, StuPa, AStA, Tutis bei Interesse am Workshop

teilnehmen.

Luca: erklärt sich bereit weiterführende Kommunikation zu Nils bezüglich der Teilnahme

abzuklären.

ToDo Luca: Kontaktiert Nils und bespricht weiteres Vorgehen bzgl der Bewerbung der

Veranstaltung
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Besetzung AG UK SL

Für die kommende Woche soll ein eigener TOP erstellt werden, der die Thematik nochmal in einer

Grundsatzdiskussion eröffnen soll.

ToDo Alle: Auseinandersetzung mit der Thematik „(Abschaffung) Versuchsbeschränkung“

an der DSHS

ToDo Luca: Sitzungsfrequenz in der vorlesungsfreien Zeit ansprechen

Sitzungsende/Beschlusssammlung

Ronja Reichert schließt die Sitzung um 12:32Uhr

Zusammenfassung der ToDo

❖ ToDo Jole: Protokoll des 31.01.2024 auf Slack teilen

❖ ToDo Mathilde: Sucht sich eine Lösung für die Awareness T-Shirts

❖ ToDo Jole: Abschlussbericht des Haushalts 2023 anfertigen

❖ ToDo Eva: Erstellt Konzept zur Vorstellung des AStA über Instagram für das International

Office.

❖ ToDo Luca: Kontaktiert Nils und bespricht weiteres Vorgehen bzgl der Bewerbung der

Veranstaltung

❖ ToDo Alle: Auseinandersetzung mit der Thematik „(Abschaffung) Versuchsbeschränkung“

an der DSHS

❖ ToDo Mathilde: Slack AG für den CampusTag 16.03 erstellen.

❖ ToDo Maxi: Kontaktiert Thaiworld und weist auf die Einladung einer zukünftigen AStA

Sitzung zur möglichen Kooperation hin.

anstehende Termine
★ 06. / 07.02.2024 Eignungstest
★ 06.03.24 Lange Nacht der Hausarbeiten
★ 02.-05.04. Einführungswoche
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